Les technologies de grilles de calcul et de stockage ont aujourd'hui atteint un niveau de maturité suffisant pour permettre l'établissement d'infrastructures de production comme l'a démontré  le projet  EGEE qui comprend 12000 processeurs et 5 PétaOctets de stockage répartis dans 130 nœuds dans le monde entier  et  qui traite plusieurs milliers de travaux par jour. Les communautés utilisatrices actuellement d’EGEE  (Astrophysique,  Bionformatique/médecine, Physique des particules et Sciences de la Terre)  partagent toutes des besoins très importants relatifs au stockage, à l’accès et à la fouille des données. Certains  problèmes bloquants et  goulets d'étranglement relatifs tant au  le volume brut (plusieurs PétaOctets), qu’au nombre de fichiers (plusieurs millions)  ont déjà pu être identifiés. 
L’observation et l’instrumentation  de l’infrastructure de production EGEE , du fait de ses utilisateurs nombreux et très exigeants,  permettra de façon unique de recueillir des données expérimentales extrêmement précieuses, et de proposer des solutions novatrices, dans un contexte où le passage à l’échelle est une exigence immédiate,  autour des axes suivants:ordonnancement, base de données, systèmes de médiation, fouille et apprentissage. La validation par des données expérimentales à l’échelle des problèmes traités est  un atout essentiel de ce projet.

Une collaboration étroite et novatrice sera ainsi construite sur le terrain entre les communautés d’utilisateurs et la communauté de recherche en informatique distribuée, comme on peut en voir dans les pays où des projets similaires ont été lancés (GB, US). De même, ce projet permettra de créer une synergie entre EGEE, infrastructure de production,  et GRID5000, la grille  française de recherche. Les mesures recueillies sur la première pourront fournir des entrées expérimentales à la seconde, les nouvelles méthodes issues de GRID5000 pourront être testées sur EGEE. 

Pour atteindre ces objectifs et permettre des mesures pertinentes, il sera nécessaire d'installer une capacité de stockage suffisante sur quelques nœuds de  la partie française de la grille EGEE. Il s’agit également de rendre possible des expérimentations en marge de la production. Cet investissement matériel  interviendra en complément du très gros effort fourni par les différents partenaires de la grille EGEE-France (CNRS, CEA, Europe, Régions, Départements).

La demande financière est de 2 MEuros, dont 50% serviront à recruter des chercheurs en informatique et 50% à financer le matériel nécessaire. Le consortium réuni pour ce projet regroupe au total vingt laboratoires dont une forte communauté de chercheurs en informatique, spécialistes du transport, du stockage, de l’accès et de la fouille des données. 

Data and computing grids technologies  have now reached a sufficient quality to allow the deployment of large scale production infrastructures such as EGEE, consisting of 12000 processors, 5 PetaBytes shared worldwide among 130 nodes, dealing daily with several thousand jobs. The various scientific fields using EGEE  (Astrophysics, Bioinformatics/medecine, particle physics and Earth sciences) all share huge needs realtive to data storage, data access and data mining. A certain number of blocking problems and bottlenecks has already been identified, linked to the data  volume (several PetaBytes)  and to the files number (several millions) that will have to be dealt with. 

The observation and instrumentation of the EGEE production infrastructure, because of its very large user community and its very demanding storage and access requirements, will allow in a unique way to collect very precious informations and to propose innovative solutions, in a context where scaling is a immediate necessity, on workflow, databases, mediation systems, mining and learning. The validation thru experimental data taken at the relevant data scale is an essential asset of this project. 

A close and novel collaboration will thus be built on the ground between the various users communities and the computing scientists, as can be seen in the countries were similar initiatives were launched (UK, US). In addition, MAGIE will allow to create a very interesting synergy between EGEE, a production infrastructure, and GRID5000, the French grid research infrastructure. Measurements collected on the former will provide experimental input to the latter, new methods derived from GRID5000 work will be tested on EGEE. 

A few nodes of the French EGEE grid will have to be equipped with significant storage capacity in order to enable relevant measurements.  It is also necessary to allow storage experiments in parallel to the production needs. This hardware investment will complement the very large effort provided by the various EGEE-France partners (CNRS, CEA, Europe, Regions, Departments). The total financial request is 2 M€, 50% to recruit computing scientists, and 50% for storage hardware. Our consortium is made of 20 laboratories representing the user communities and a strong contingent of computing scientists, specialized in data transport, storage, access and mining.

